
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          「主題」 

国   際   会   長   Wichian Boonmapajorn 

ア ジ ア 地 域 会 長  Edward K.W.Ong 

東  日  本  区  理  事  渡辺      隆 

北   東   部   長   中 川   典 幸 

も り お か クラブ会長  大 関   靖 二 

   

今月の聖句  マタイによる福音書５章３９節 

 

 

 

会   長          大 関   靖 二 

副 会 長          井 上   修 三 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     小 川  嘉 文 

メネット     井 上  優 子 

 

 

         大 関 会 長 巻 頭 挨 拶 

            先日嬉しいニュースが濱塚メンより

届きました、内丸教会の中原牧師が

入会してくださるとの事です。中原牧

師はＹＭＣＡと以前より深い関係をも

たれていて、これからのＹＭＣＡをもり

おかクラブを良き方向に指導してくだ

さる事と思っています。喜ばしい限り

です。  

大 関 会 長       １０月２５日（日）に体験農場で栽培し

ている蕎麦の収穫祭を三上メンと参加してきました。農園の方の

指導で１Ｋｇの蕎麦粉（農園よりサービス）をつなぎ無しでうたせ

てもらい試食してきました。 「いや～、おいしかった！」今年の

収穫量は「やや良」という事でクラブで借りている畑の分として 

３Ｋｇの蕎麦粉いただいてきました。来年の１月にはゲストの

方々やＹＭＣＡのリーダーを招いて皆でおいしい蕎麦を打って食

べましょう。楽しみにしていてください。 

 岩手山にも雪が積もり、早くも冬将軍が山に陣取りました。街

路樹の葉は町中に散っており寒さが日、一日と厳しくなってきて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「信念のあるミッション」 

「愛をもって奉仕しよう」 

「原点に立って、未来へステップ」 

「今と原点を融合して未来へ」 

「明るく、楽しく、いきいきと、生かそう経験、感謝の心で」 

 

 

 

 

 

      平成２７年１１月第一例会のご案内 

日時  平成２７年１１月１４日（第２土曜日）午後６時３０分 

場所   きのえね   会費２，０００円 

卓話  現在検討中 

第二例会 平成２７年１１月２０日（第３金曜日） 

場所  十割そば。 

  

 

ます。季節の変わり目、体調には充分注意して元気に冬を迎え

ましょう。 

 

１０月第一例会のご報告 

 平成２７年１０月１０日、きのえね本店にて、第一例会を行いま

した。大関、及川、長岡、小川、三上、山口、井上、井上優子、浅

沼（敬称を省略） ゲスト、武田悠さん（盛岡 YMCA「ごりな」リー

ダー）、川口奈恵さん（盛岡 YMCA「チョップ」リーダー）１１名の参

加でした。  

及川メンは、やはり存在感があります。今月も卓話が無い例

会になってしまいましたが、及川メンのお話は自然に卓話の形

式になっていきます。地方の医師として活躍中ですが、テレビド

ラマの手術の用に麻酔の医師、助手などの分業で手術もできる

はずもなく、ほとんどの工程を一人で行わなければならなかった

事。専門外なのでできません、等の理由が通じるはずもなく、解

らなくてもやるなどのなまなましいお話。若さの体力に任せて不

眠不休で仕事に没頭していた時代のお話等、今だからできる裏

側のお話を教訓のようにお話をしていただきました。ゲストのゴ

リナとチョップはどのように感じたのでしょう、いい年の私自身に



とってもまだまだ考えさせてもらうには十分なお話ををいただき

ました。 

チョップは大船渡の出身で、なんと震災当時は大船渡の立根

地区で暮らしておりました。たぶん、町で何回かはすれ違ってい

たものと推測します。一気に親近感がわきました。そういえば、

及川メンも大船渡の出身でした、暮らした時間の数だけ大船渡と

の繋がりは多くなります。これから少なくとも４年、よろしくお願い

いたします。できれば一生お付き合いしたいですね。 

 １０月３日、４日の山口訪問のお話をおもしろたのしく大関会長

が話してくれました。山口訪問記はこの後、山口メンが報告いた

します。ん？山口、山口、縁ですかね。 

 

川口奈恵(チョップリーダー) 初めて、ワイズメンズクラブの例

会に参加させていただきました。皆さんの貴重なお話から、面白

いお話まで聞くことができ、大変有意義な時間を過ごさせていた

だきました。ありがとうございました。 

武田悠(ごりなリーダー) 今回のワイズメンズクラブでは、様々な 

 

Ｄ Ｂ Ｃ 交 流、「山 口 萩 市 へ の 旅」 

                        山口メン 

皆様、こんにちは。盛岡も紅葉の季節とな

りました。最近は冷え込みも厳しくなりました

ね。冬に向かって体調管理が難しくなる季節

です。皆様もどうぞお体にお気を付け下さ

い。 

昨年１２月の岩国みなみクラブとのＤＢＣ 

山口メン      締結後、盛岡クラブのメンバーは改めて山口

県を訪れることになりました。岩国みなみクラブは、最近熊本南

クラブとＤＢＣを結んだこともあって、これを機会に、ＤＢＣに関係

した三クラブで親睦を深めることになりました。１０月３日（土）～

４日（日）、早朝６時に盛岡駅を発ち、羽田空港から飛行機を使っ

て１泊２日、現地滞在時間２４時間３０分という強行軍でしたが、

大関会長、井上メン、井上メネット、長岡メン、そして私の総勢５

名で会場の萩市までお伺いいたしました。 

羽田に着いたらさっそく昼食とビールの時間になりました。喫

煙席から禁煙席に異動することになった長岡メンはやや窮屈そ

うです。井上メンも連日のハードワークから解放され気持ち良く

ジョッキをあけました。 

 山口県萩市はＮＨＫ大河ドラマの「花燃ゆ」の舞台です。また、

その城下町は７月に世界遺産に登録されました。山口県まで来

るのであれば岩国市近郊よりも、今話題の萩市を見せてあげた

いという岩国みなみクラブの皆様のご配慮のもと、瀬戸内海を

望む山口宇部空港からはるばる山口県を横断して、日本海に面

した三角州の町、毛利家の城下町、萩市を目指して、迎えに来

ていただいた佐竹直前会長、大村さん、坂田さんと一緒に車で

向かいました。 

「山口県の道路の特色はガードレールが黄色に塗ってあること 

ですよ、広島から山口に車で入るとよくわかります。」と広島ＹＭ

ＣＡの大村さんは教えてくれました。確かにガードレールが白で

はなく黄色です。沿道のマリーゴールドのオレンジ色が映えてい

裏話や日常のお話など、普段はなかなか耳にする機会のない、

お話をたくさん聞くことができ、大変素晴らしい時間を過ごすこと

ができました。中でも、及川先生の「若いことの多忙な日々があ

ったからこそ、今の自分がある」というお話は、とても考えさせら

れるものでした。私自身も今、この時間を精一杯過ごしていきた

いと思います。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おぉ、山口さんが前に出ると、みんなちいさく見える。私も。 

 

ます。緑の山道を通りながら、秋が深まり柿の木に実がなったら 

さらに景色に溶け込みそうだなと思いました。途中佐竹直前会

長のご実家のあたりを通り過ぎました。自然が豊かでこの辺り

は岩手の風景と変わりがないと思いました。お父様はお勤めの

傍ら休日はハンティングもされたそうで、佐竹さんはきっとおいし

い牡丹鍋をたっぷり食べて育ったのだろうと思います。（佐竹さ

んごめんなさい） 

萩市についたら松陰神社を案内されました。吉田松陰が教え

た松下村塾の周りが神社になっていました。松下村塾は小さな

建物で軒も低くわれわれ現代人は頭が天井につっかえそうです。

この小さな萩市、小さな松下村塾から高杉晋作、久坂玄瑞、伊

藤博文などが明治維新に飛び出していったわけですね。若者の

エネルギーを感じました。 

 夜の交流会は熊本南クラブの方々と合流して大宴会が始まり

ました。熊本南クラブからはワインの差し入れ、もりおかクラブか

らは地酒を持ち込んで楽しいひと時を過ごしました。熊本南クラ

ブは芦屋クラブとＤ

ＢＣを結んでいま

すが、我がもりお

かクラブも芦屋ク

ラブとＤＢＣを結ん

でいます。日本を  

  サザエのつぼ焼きたくさんいただきました。      縦断した 4 つのク

ラブの不思議なご縁を感じます。 

 大関会長の「締め」に続いて２次会のカラオケに突入しました。

会長は４曲５曲とたいへん調子が上がり、最後は元ラガーマン

である長岡メンを中心に脇を固めて、当日夜のサモア戦を控え

たブレイブブロッサム・ジャパンのスクラムトライよろしく宿舎の

部屋まで無事に送り届けたのでありました。 

 翌日は城下町を見学いたしました。高杉晋作の生まれた家、

木戸孝允の家、庭には夏ミカンの木、きれいな瓦屋根や白壁の

街が今も残されているのはうらやましいと思いました。 



「花燃ゆ」の記念館の見学の後はボリュームたっぷりの昼食

をいただいてひっくり返りそうになりながら皆様とお別れをするこ

とになりました。 高瀬元理事が体調不良のため今回参加され

なかったことは大変残念でありましたが、楽しいひと時を過ごす

ことができました。次回は岩国みなみの皆様も熊本南の皆様も

ぜひ盛岡までおいでください。 

帰りは特別に瑠璃光寺五重塔をご案内いただきました。紅葉

の季節はもっと素晴らしい景色でしょう。秋吉台も城下町も錦帯

橋もまだまだ見たい山口県ですが名残惜しく飛行場に着きまし

た。大村さん、坂田さん最後までお付き合いいただいて誠にあ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もりおかクラブ、りんごファンド 

 今年も、もりおかりんごを販売いたします。 「りんご工房

きただ」さん自慢の、完熟サンフジ（蜜がたっぷりはいったりん

ご）になります。 「りんごってこんなにおいしかったの」、と納得

の味をご賞味ください、この季節お歳暮にも最適です、みなさま

の注文をお待ちしております。 特選の品質確保のため１２月２

０日で注文を締め切ります、お早目のご購入をお待ちします。 

 

 りんご工房きただの「こだわりりんご」でございます。 

サンフジ、秀、２Ｌ、１０Ｋｇ、２８玉、１００００円（送料、税込み）  

サンフジ、秀、２Ｌ、 ５Ｋｇ、１４玉、 ６０００円（送料、税込み） 

 

出荷時には無農薬になるような減農薬栽培で作ったりんごです 

生産量は青森、速さでは長野、食べておいしい岩手のりんご、

晩生のフジは日本一です。 

りがとうご

ざいました。

行きの飛行

機で軽いめ

まいを起こ

した井上メ

ンは今度こ

そ可愛いキ

ャビンアテ

ンダントに

介抱されることを狙っていたのかもしれませんが残念ながら今

回もその機会が得られず羽田に到着いたしました。 

最高気温２７度の萩市から戻って最低気温６度という翌日の

盛岡の朝に戸惑いましたが、楽しい旅の機会を与えてくださって

ありがとうございました。岩国みなみクラブの皆様、熊本クラブ

の皆様、今後ともよきお付き合いをよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご注文はＦＡＸメールでお願いいたします。 

 

ＦＡＸ番号 ０１９－６８４－６３６１ フジクリーンイワテ 

メール   fjc.tak.jouk88@ec1.technowave.ne.jp  

郵便番号、住所、氏名、商品名、数量、送付先、を連絡ください 

贈答の場合は、送付先の情報もお知らせ下さい。 

料金は口座振込でお支払いください。 

（株）岩手銀行滝沢支店 銀行コード０１２３ 

普通口座２０３１３００ 

もりおかワイズメンズクラブ 井上修三 

 

 

 

 

 

 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

１０月の出席率 9/12 75 % ゲスト 2名 
 

ビジター1名 
     

メーキャップ 1 名 
   

１０月切手       30 ｇ 累計      80 ｇ 

１０月のにこにこ 
 

円 累計     0 円 １０月プルタブ    4,000 ｇ 累計 4,150 ｇ 

１０月 石鹸      237 円 累計      7,179 円 りんご 0 円 累計    円 

１０月震災募金        0 円 累計 0  円 ファンド合計 6,942 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会長兼会計 大関  靖二 

１０月のハッピーバースディ  １０月３日 小川 嘉文メン １０月１４日 長岡正彦メン おめでとうございます。 

   プルタブ１０ｋｇを東日本区事務所へ送付  



燃えた～、ラグビーワールドカップ、南アフリカ戦 

ブレイブブロッサム（桜の戦士）ジャパンの奇跡 

「スクラム組もうぜ」、ノーサイド２分前。南アフリカゴールまで 

５メートル。相手スクラムハーフのオフサイドでペナルティキック

を受けた後のジャパンの選択でした。 ヘッドコーチからの指示

はペナルティゴール狙い。しかし３点では引き分けになってしま

います。あくまで欲しいのは勝利。過去１勝しかしていないジャ

パン桜の戦士は勝利に飢えていました。 この３分前、南アフリ

カは倒れこみの反則でイエローカードを受けて１０分の退場者を

一人出していました。そのポジションは左プロップ、スクラムの最

前線の選手でした。プロップがいなければスクラムは組めない、

南アフリカはＮＯ８を下げて、プロップの控えを出していました。

いまなら押せる。ジャパンはスクラムトライを狙ったのでした。や

はり相手がつぶれる、組み直し後もやはりつぶれる。認定トライ

と思いきや、そんなものはいらないとばかりに、ジャパンＮＯ８リ

ーチが右に突進、サイド攻撃をしかける。南アフリカのディフェン

スは堅い、抜けない。ラックからさらに右へ、バックス立山の突

進、抜けない、さらに右に展開、リーチの突進、５メートルを切っ

たしかし抜けない。ここでラックから大きく左に展開、３人飛ばし

て左センターへロングパス、センターは十分相手を引き付けて、

ウィングのヘスケスへパス。ゴールまで５メートル。トップスピー

ドでボールを受けたヘスケスはタックルを受けながらも左隅へ飛

び込み逆転のトライ。やった～。勝った～、世界中のラグビーフ

ァンが歓喜に包まれた瞬間でした。 

私は、この３日後のスコットランドの試合もジャパンは勝てたと

思っています。日程のあやで、この死闘からわずか３日で試合

でした。３日では体力が回復しきれないからです、スコットランド

は初戦でした。その証拠にその後のサモア、アメリカに連勝して 

 

大通りの繁華街に、昔のままの八百屋さん。 

 最近、古いたたずまいに凝っている長岡です。盛岡市大通り２

丁目、岩手銀行の向かいに「八百元」とう八百屋さんがあります。

盛岡の一等地で人通りも多く、おしゃれなお店がひしめく中に、

なんと飾らないお店でしょう。焼酎の空き箱の上に手書きの値段

表、素朴な商品。こ

れで商売が成り立つ

のでしょうか？一説

によると無駄な経費

をかけないからだと

か、商品もスーパー

では手に入らないよ

うな珍しい野菜や果物があるとか、きのこが得意できのこを買う

なら「八百元」とういうファンがたくさんいるとか、納得できるよう

な、それでもね～と思うような。不思議なお店です。 

  

 編集後記 

 山口への旅は楽しかったです。ふらりと立ち寄ったお寺の住職

にお話しをいただきました。 萩市の町内会で日本を動かし、子

供会で明治維新、総理大臣を何人も輩出、ここ萩市は近代日本

のおへそのような中心地なのですね。 

います。アメリカは直前の試合で一線級を温存してジャパンに勝

利する作戦でしたし（中、３日）、サモアは次回大会のシードを得

るために３位狙い、共にジャパンには勝つつもりで試合に臨んで

きたのでした。予選リーグ３勝１敗、勝ち点１２、スコットランド戦

で勝ち点を取れなかったのが致命的でした。ほかのプールでは

３勝１敗はすべて２位でベスト８まで進んでいます。 

 ラグビーワールドカップの過去の歴史で、ジャパンはすべての

大会に参加はしていたのですが、わずかに１勝。いい試合はす

るけどやはり負ける、そんなジャパンでした。生まれ変わったジ

ャパン、日本とういう言葉を使用しないのは、日本を愛する外国

出身者が多く代表に選出されているから、ジャパンなのです。日

本出身なんかにこだわっている場合ではありません、日本が好

きで、日本で暮らして日本人の妻をめとる。日本人もまた外国人

の女性と結婚して日本で暮らす、普通の暮らしをいとなんでいる

日本人なのです。 

 強くなったジャパン、４年後のジャパン大会も楽しみです。釜石

でも試合が行われます。ぜひ見にいきましょう。直に試合を見て

衝突の音を聞いてみてください。きっとラグビーのファンになるは

ずです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとう「桜の戦士たち」、日本の意地と誇りいただきました。 

 

前にも書きましたが、地方都市ではドーナツ現象と呼ばれる郊

外に大型店が出店して、中心部の旧商店が店を閉めるという現

象があります。しかし盛岡は旧商店街が波に飲まれることなく頑

張っています。このお店もその一つでしょう。商店主が変わる頃

にはどうなってしまうかわかりませんが、がんばって営業を続け

ていってほしいものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

       手書きのＰＯＰ、地元ならではの野菜、果物 

 

  ブレイブブロッサムはかつての明治大学の「前へ！」と早稲田 

大学の「展開ラグビー」を兼ね備えたチームでしたね。現在の高 

校ラグビーはチームの特色を出し、びっくりな戦術が多くありま 

す。「勇気をもって必殺のタックル」、ラグビーの基本です。 

ではまた来月。     長岡。 


